
平成 30 年度 第 01回山本山手コミュニティ運営委員会議事録 

 

出席者：運営委員（代理含む）、宝塚市産業振興室室長（下浦）きずなづくり室 市民協働推

進課課長（新城）、関西総研（宮本） 

欠席者：交流事業部・健康推進部部長、長尾幼稚園園長、長尾幼稚園 PTA、 

日時：平成 30 年 6月 2日（土）10：00～12：00  

場所：CoKo センターコミュニティ室、ミーティング室、多目的室 

 

議 事  

1. まちづくり本部  

(1)  報告事項  

① 代表  

(ア) メーリングリスト（ML）登録状況 

運営 ML は、全員。副代表者 ML は、各自治会の方。部会 ML は部会メンバーの方が登録す

ること。相談などがある場合は、本部 ML に連絡をすること。 

 

(イ) 主な年間スケジュールについて 

運営委員会は、毎月第１土曜日 10時～12時。 

副代表者会議は、隔月第１土曜日 ９時～10時。 

コミュニティ会議は、本部と部会の方の会議で年２回、半期ごとの実施で、臨時開催あり。 

あじさいロードの清掃は、山手台中学校と協力し実施する。年３回、７月、１２月、３月

に実施予定。 

みんなで遊ぼう、7月 22 日(日) 13:30から山手台中学校で開催。 

どんど焼きは、山手台小学校の校庭で実施。１月のはじめに実施予定。 

安全部の総合防災訓練、１１月か１２月に山手台小学校にて実施予定。 

防災訓練バスツアー、９月頃に実施予定。 

 

② 政策室 

特になし 

 

③ 事務局 

(ア) 「やまもとやまてコミュニティだより」発行について 

コミュニティ誌第 75号が発行されました。 

今後、各自治会や各学校様へ、イベント情報の提供依頼をしますので、協力をお願いした

い。 

 

(イ) 会計より 

  仮払いの用意ができているので、必要な方は会計に連絡してください。 



  自治会年会費、５０円／戸。 

 

 

④ わいわい館 

上の駐車場は、こども館の利用者も使用するため、コミュニティの方は、臨時駐車場に停

めていただきたい。 

 

(2)  審議事項 

① 交流事業部、健康推進部、部長代行について 

部長が怪我をされ、今年度の活動が難しくなった。部会の中からは立候補がなく、部長代

理を立てたいと部会から依頼があった。復帰するまでの間、惠川代表が代理で実施するこ

とで承認された。 

 

各部会がどういう事業を行い、どのような年間スケジュールになっているか、次回の運営

委員会までに提出してほしい。 

→ ３月の総会で計画書が出ているので、惠川代表が確認し、不明なことがあれば随時、

問い合わせする。 

 

まちづくり計画のガイドライン 

副代表者会議で話し合いたい。どのような方法で進めるか決まっていない。決まれば情報

を共有するようにする。小学校、中学校からも意見があれば是非いただきたい。 

 

2. 報告、連絡、打ち合わせ事項 

<関西総研>  

それぞれの地域に合うようにプロジェクトのデザインをしていきたいので、奇譚のない意

見をいただきたい。 

 

<山手台中学校> 

５月末に卒業旅行を実施。 

６月４日から、トライやるウィークの実施。 

１年生は転地学習をハチ高原で実施。 

１１日～１５日 オープンスクールを実施。 

 

<中学校 PTA> 

特になし 

 

<山手台小学校> 

５年生 ４泊５日で自然学校。 



６年生 １泊２日で広島に修学旅行。 

オープンスクール ２７日水曜日に実施し、子どものスマホ問題について、サイバー講習

会を行う。 

３年の CAP の授業は、市の教育委員会から小学校、中学校に対して、子どもへの暴力防止

プログラムを実施している。 

１５日 金曜日 水泳指導を開始。 

 

最近、地域での子供達の遊び方や生活態度について、地域から、おしかりや苦情をもらっ

ている。大声で遊ぶ、遅い時間になっても遊ぶ、夜にボール遊びしてうるさくするなど。 

地域の方々の皆様も声掛けをして、注意喚起いただきたい。１，２週間で３件ほど報告あ

り。 

 

<小学校 PTA> 

特になし 

 

<長尾幼稚園><長尾幼稚園 PTA> 

欠席 

 

<切畑自治会> 

高齢化して買い物に行けない、役員が野菜などを仕入れて青空市を実施し、少しずつ活性

化している。 

不審者情報が小学校から来たが、結果として不審者ではなく事件性がないという連絡だけ

ではなく、理由についても説明がほしい。 

→ 個人を特定する内容であったため、公開を控えた。 

→ 個人を特定する必要はないが、心配して帰宅した方もおられるため、おおまかな説明

はしていただきたい。 

 

  粗大ごみ（絨毯など）を自転車で持ってきて、ゴミステーションに捨てに来る方がいる。 

 

<山手台東 5 丁目自治会> 

５月１９日に自治会を実施した。 

４丁目のバス停の通りにミラーはあるものの、事故が発生している。 

長尾のトンネルの上に住宅地ができている。夜景を見に来る車の出入りがあり、 

ひやりとしたことがある。センターラインと防犯カメラの設置について意見が上がってい

る。 

5/20 一斉清掃に多くの方が参加していただいた。 

5/28 婦人部会で紅葉の会にてお茶会を実施した。 

自治会館の空き地で畑ができないかと相談があった。活用方法については今後相談する。 



 

<山手台西４丁目自治会> 

斜面は市のもちものになるが、草木が道路側にまで出てきており、役員会で協議する。 

→ 市から切ってもらっても良いという回答をいただいている。 

 → 大きいものについては、市への連絡が必要。 

→ 道路の周りは、道路管理課。公園の周りは、公園河川課に相談。 

 

夏祭りを８月頃に実施予定で計画を進めている。 

キックボードなどをブレーキ無しで降りてくるので、注意してほしいという意見があがっ

ている。 

登校時に街路樹と歩道の境目で転倒して怪我をした。市の方に相談させてもらおうと思っ

ている。 

 

<山手台東自治会> 

7月 14 日 土曜日 １０時から民生委員に指導いただき、ハグ訓練を実施する。 

２週間前に、すごい数の蜂がいた。 

宝塚市と伊丹昆虫館から、どこか近所に日本ミツバチの巣箱がおいているのではないか、

と連絡があった。 

手を出すと攻撃されるので、子供達には手を出さないように注意喚起してほしい。 

 

<山手台自治会> 

蜂の駆除は市が対応していただけるのか？ 

→ 公園などは市が対応でいるが、個人宅は対応できない。スズメバチは危険なため、情

報はすぐに市に連絡してほしい。 

 

旅行での大型バスについて、近隣の迷惑になるのでアイドリングストップしてほしい。 

→ アイドリングストップはすでに伝えているが、再度、業者に伝える。 

 

旅行帰りの親の迎えもやめてほしい。 

→ 再度、伝えるようにする。 

 

<ベルエール自治会> 

大きな問題なし。１回目の班長会を実施し、年間スケジュールについて確認した。 

 

平井山荘の自治会保険に関して・・・ 

どこの保険会社に入っているか？ 

→ 平井山荘は、R-netで東京海上の保険に加入している。 

→ コミュニティは、イベント毎に社協の行事保険に入っている。 



 

 

<山本台自治会> 

一斉清掃を実施した。 

 

<平井山荘自治会> 

環境保全委員会があり、住居地域内の空き家や空き地、木の伐採などの意見を吸い上げて

対応している。環境保全委員会の意見を、まちづくり協議会に報告するように進めていく。 

 

自治会員がボランティアで園芸の手入れ中に転落して入院している。 

ボランティアの一環のため、最初は保険を適応できないと言っていたが、根気よく説得し

たところ、今回の件も保険でカバーできると連絡があった。どのような事象が、保険に適

応されるのかは、各自治会で確認しておいたほうが良い。 

 

<スポーツクラブ２１> 

コミュニティ誌に記事を載せている、今後も会員数を増やしていきたい。 

 

<山手台フロントテラス> 

自治会には所属していないが、運営委員会の情報を住民に伝達したいと考えている。 

 

<民生児童> 

6月 8日 三木防災センターで研修。 

 

<青少年育成> 

7月 25 日 雪の結晶づくりを実施。 

ラジオ体操、７月２３日 ～ ２７日 ５日間。８月２７日 ～ ８月３１日 ５日間。 

  

<文化部> 

5月 16 日 かぶと山ハイキング １２人に参加いただいた。 

6月 5日 中山寺奥之院ハイキング。 

 

<福祉部> 

リラクゼーション健康ストレッチ。５月８日 ７名の参加あり。 

6月 12 日(火) 10:00から Cokoにてリラクゼーション健康ストレッチを実施予定。 

6月 29 日(金) 10:00 部会の勉強会を実施予定。 

 

<こども館副理事長> 

スタッフは子育て支援を行っており、こども館協議会が運営している。意見がある時はこ



ども館協議会に連絡してほしい。 

 

<代表補佐、安全部> 

6/16 第１回 安全部会。 

去年実施した、総合避難訓練をもっと役に立つ活動にしていきたい。 

 

交番だよりを安全部として、自治会で回覧するための必要部数を配布。 

山本山手地区では、電話でのお金にまつわる詐欺被害が多い。 

 

<広報・IT> 

記事の協力をお願いしたい。 

 

<こども館> 

５月 ７８７名の利用者あり。６月２２日 歯科衛生士を招き、講習会を実施。 

 

 

次回開催 

 ７月７日（土） １０：００～ 

 

以上 

 


